

# ★ DÓNDE LA NORMA ★

Boletín de la I Jornadas NELcf-Santiago



## **VOCES PARLANTES**

A veces callar es lo normal, a veces gritar lo anormal ¿Por qué? Te invitamos en esta sección a subir el volumen de tu voz y compartir lo que te suena como sonido, te resuena como melodía o te retumba como ruido y escribirlo en partitura para leer eso que gira alrededor de Las Jornadas. El argumento y sus ejes ya están circulando.

¡Queremos escucharte!



# ★ DÓNDE LA NORMA ★

## NUESTRA PRÁCTICA ES NUESTRA POLÍTICA

José Luis Obaid

Asociado NELcf-Santiago

En este momento *preliminar*, intento aislar lo que sería *una* lógica de orientación para unas jornadas de sección de Escuela, más aún si dichas jornadas serán las primeras jornadas de la NELcf-Santiago. Desde mi perspectiva, las jornadas no responderían a la ambición -a veces caprichosa y cautivante que el amo de turno impone- del evento masivo como corolario de cinco años de existencia; tampoco a la mostración de un saber compacto como refugio garante de un *soy analista* que no es sostenible más allá de su ontología ficcional.

La realización, en el horizonte próximo, de dichas jornadas me interpelan, desafían y han puesto al trabajo, pues escucho en esa propuesta, de nuestro actual Directorio, la posibilidad de *abordar* con seriedad lo que, en mi interpretación, hace síntoma en nuestra comunidad de trabajo: *cómo salir a la ciudad en tanto sección de una Escuela de psicoanálisis de orientación lacaniana*. Seriedad, en el sentido de apostar por una *serie* de condiciones que darían posibilidad al acto. Acto que despercudido de todo prevenicionismo y de todo ideal podrá situar un punto de no retorno, introducir esa fisura, esa muesca que podría abrir a lo nuevo sin futuro.



En ese sentido, interpela y desafía también a cada Miembro y Asociado, uno por uno, a revisar, calibrar, verificar e incluso inventar el modo en que inscribirá su rasgo e investigación, al que su práctica lo ha empujado, en la serie antes señalada e inaugurada, en transferencia con los colegas. Cuestión fundamental para afinar esa salida en una época que, como otras, tiene su complejidad particular.

Sin discurrir en las referencias que podrán encontrar desarrolladas y articuladas en el argumento de estas Jornadas, quisiera sólo relevar que, en la actualidad, *el psicoanálisis* enfrenta el asedio, el cuestionamiento y también una sinuosa degradación al ser ubicado, por algunos sectores, en comunión con el discurso heteronormativo-patriarcal y, por otros, de no contar con los criterios de validez científica que exige el movimiento actual del mundo. Lugar en que arriesga padecer la censura y la cancelación propia de nuestros tiempos.

Sin embargo, hay un hecho que contrasta con lo dicho anteriormente. En mi práctica – también lo escucho en varios colegas- sigue habiendo una pluralidad llamativa de casos que, sabiendo o no sobre el discurso en que apoyo mi orientación, consultan y establecen transferencias. Se trata de sujetos que más allá de las clasificaciones y nominaciones -gays, lesbianas, hombres, *trans*, mujeres, psicóticos, adolescentes y/o neuróticos- han decidido, en tanto *parletres*, hablar y poner a trabajar sus malestares y síntomas.

¿No emerge allí l(a) *práctica* como punto gravitante, una orientación para estas primeras jornadas? ¿Cómo se articulan práctica y jornadas para pensar el punto de salida a la ciudad, sensible por los tiempos que corren? ¿Qué pensar, para estas primeras jornadas, de un sintagma así: *nuestra práctica es nuestra política*?

Una breve digresión. Fabián Shejtman indica que la soledad del acto analítico, que se prolonga en aquella mortificada del clínico, se ve amortiguada por un trabajo colectivo, es decir la clínica –operación estructural sobre la práctica-no es sin los otros y sólo llega a ser existente y tener efectividad cuando se alcanza una *masa crítica* de clínicos que hacen avanzar la elaboración poniendo a cielo abierto los problemas que la práctica presenta.

Serán meses de trabajo interesantes en donde podremos verificar si la transferencia de trabajo al interior de nuestra sección permite alcanzar esa *masa crítica* y así salir a la ciudad de manera convocante y abierta a lo que podamos aprehender de los intercambios y conversaciones que allí puedan acontecer.



# ★ DÓNDE LA NORMA ★

## POROSIDADES

Los memes son parte del lenguaje *normal* de la época y es un modo de tramitar algo de lo real vía el humor. Abren la posibilidad de generar lazos si son bien usados y evidenciar un serio discurso actual de forma más liviana y transitable. Te invitamos en esta sección a compartir esos memes, ilustraciones, gráficos artísticos y demás imágenes divertidas que quedaron orbitando en tu memoria, esos que normalizan lo anormal, a-normalizan lo normal o los que se salieron de la norma. ¡Riamos juntos!



Erlich. <https://bernardoerlich.com/?p=19805>

Sus aportes para Voces Parlantes y Porosidades a: [boletinjornadasnelsantiago@gmail.com](mailto:boletinjornadasnelsantiago@gmail.com)



# ★ DÓNDE LA NORMA ★

## COMISIONES RUMBO A LAS I JORNADAS

No queremos dejar pasar la ocasión para presentar oficialmente a las comisiones que con su trabajo decidido están haciendo posible nuestras I Jornadas

### COMISIÓN CIENTÍFICA

Felipe Maino

Paola Cornu

Paulina Salinas

Ana María Solís

Jose Luis Obaid

### COMISIÓN MEDIOS Y DIFUSIÓN

Alejandro Góngora

Peter Molineaux

Francisco Pisani

### COMISIÓN LOGÍSTICA

Paula Iturra

Carolina Vignoli

Anita Sanhueza

### COMISIÓN BOLETINES

Andrés Bralic

Francisco Aliste

Valentina Biénzobas

Martha Idrovo

